Utilidad de las Hipótesis

Ahora, el planteamiento de hipótesis es necesario porque le da continuidad metodológica al proceso de investigación, pero también porque las hipótesis son útiles por las siguientes razones:

- 1.- Son las guías de investigación en los estudios cuantitativos o cualitativos, en virtud de que a través de ellas se proporciona orden y lógica.
- 2.- Tienen una función descriptiva o explicativa, esto es, impulsan el acopio de la evidencia empírica y teórica que explican los fenómenos sujetos a estudio.
- 3.- Prueba teorías.
- 4.- Sugiere teorías.

Reglas que se emplean para la definición de los conceptos incluidos en la hipótesis.

Los términos o conceptos de las hipótesis deben ser definidos para evitar ambigüedades o interpretaciones equivocadas. La clarificación de los conceptos redunda a favor de la clarificación de la relación entre las variables. Dicho en otros términos: a mayor claridad de los conceptos empleados, más claridad de la relación entre las variables.

En la definición de conceptos deben tomarse en cuenta las siguientes reglas:

- 1.- Evitar tautologías. No definir un concepto por sí mismo. Ejemplo de tautología: el número dos es el número dos.
- 2.- Emplear un lenguaje claro y sencillo
- 3.- Señalar los aspectos esenciales que caracterizan el fenómeno, hecho o situación que se define.
- 4.- Precisar los límites del concepto
- 5.- La definición debe hacerse en forma afirmativa.